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生活支援コーディネーターから見た
地域活動の現状について

令和6年11月14日(木) 松島町社会福祉協議会
生活支援コーディネーター 山口 一真

コーディネーターの主な活動

活動団体等への支援
団体のお悩み事や希望等を聞き
必要な支援等を実施

活動の情報収集・発信
地域をまわって様々な活動を
取材し、必要とされる所へ発信

コーディネーター講話
地域活動のコツや活動事例など、
要望に沿うテーマで講話を実施

松島町の地域活動について

松島町社協で把握しているだけでも

約70団体が活動中

松島 健康クラブ

磯崎 長生健寿会

手樽 早川すみれの会

上竹谷 なでしこ会

幡谷 とるとるカフェ

だったが・・・

プアメリア フラ教室

令和2年～
新型コロナウイルス流行！
• お茶飲み、食事会など
飲食を伴う活動がほぼ不可能に

• 令和3年春：約４０の地域団体が活動休止

その後も

・再開してもパンデミックが起こり休止・・・

・流行が収まっても感染の恐怖から自粛・・・

「密な活動が出来ない」状況が約3年続いた
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コロナ5類移行の前後
• 令和4年頃から各団体が徐々に活動再開

(※令和4年9月：約50団体が活動)
• 令和5年5月「コロナ5類移行」→飲食を伴う活動増
• 令和6年10月現在：ほぼ全ての団体が活動再開済

「やっと密な集まりができる！」

一方で・・・
• 長期の巣ごもりで体力が減少

→以前できていたことができない！(体操など)
• 一度途切れかけた集まり

→中々人が戻ってこない！(施設などに行ってしまった)

今回の研修のねらい

①地域を超えて 団体同士で交流

②コロナ5類移行後、どのように活動を再開した
かを情報共有

③コロナ禍を経た苦労・今の悩みを分かち合い、

可能なら解決のヒントを探る

高城地区地域福祉推進協議会

代表：横田 俊悦

会の概要

•立ち上げ：平成31年4月
•主な活動：
・地域パトロール
・防災訓練
・区民交流会(わいわい塾)
・移動研修会(歴史さんぽ、

ごみ処理場見学ツアー等)
•目的：
「高城地区を快適で住みやすく、
安全で安心できる地域にする」
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高城コミュニティ
センターの活性化
•利用件数
平成28年：97件
平成29年：77件

•平成30年10月5日
「高城コミュニティセンター活性化委員会」を発足
→この年度は104件の利用あり

•令和元年 70件

利用件数が少ない
もっと増やしたい

新型コロナウイルスの影響

令和2～4年度にかけて
•わいわい塾の中止
•町内外の移動研修の中止
（※地域パトロールのみ継続）

コミュニティセンター、ひいては地域の活性化の
為の活動をほぼ全て中止せざるを得なくなった

コロナ5類移行後
•わいわい塾 再開
令和5年11月8日(水)
10：00～11：30
21名参加(前回11名の約2倍)

• 令和5年度の利用件数：173件
(習字教室・学習塾団体が
利用し始めたことも大きい)

…しかし まだまだ「多くの人が
集まっている」とは言えない

まとめ
•高齢化等の理由で地区の活動への参加者は減少している
•コロナ流行で活動が一気に下火になったが、5類移行後に再開
への第一歩は踏み出せた
•しかしまだ参加者増の為の「これは！」という策は見えない
•が、あきらめたくはない！

改良を加えながら、
地道に活動を継続していく
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ご清聴ありがとうございました

初原老人クラブ⾧生会
代表：澁谷 正徳

活動内容

友愛訪問

グラウンドゴルフ

食事会

夏祭り参加
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コロナ禍での活動制限
活動内容

• グラウンドゴルフ→△
• 友愛訪問→×
• 食事会→×
• 夏祭り参加→×お祭りが中止

仲間の反応、意見

・何かあったら、どうするの？！
・唯一顔が見れる機会
・屋外だから距離をしっかり取って
楽しもう

・会食、大人数での集まりは無理

コロナ5類
移行して

やっぱり顔が見たい！

みんなでワイワイやりたい！

よし、盛大にやろう！！

↓

令和5年12月11日

2年半ぶりの食事会実現！

フリーになりたい！！
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